



ⵜⴰⴷⵓⴷⴰ ⵜⴰⴳⵓⴷⴰⵏⵜ, ⵙⵓⵔⵓⵔⵉⵙⵜ, ⵙⵓⵔⵓⵔⵉⵙⵜ : 17/03/2016 : الدار البيضاء في

Communiqué de presse

L'industrie pharmaceutique marocaine en prospection en France

A PHARMAGORAPLUS Les 2 et 3 Avril 2016 à Paris

Huit exposants marocains prennent part au Salon de l'industrie pharmaceutique "PHARMAGORAPLUS", l'une des principales plates-formes de promotion du secteur pharmaceutique à l'échelle européenne, qui se tient à Paris les 2 et 3 avril 2016.

Pharmagora, est une véritable palette d'outils et de solutions, mise à la disposition du pharmacien et de l'équipe officinale, c'est le salon professionnel de référence qui réunit durant deux jours tous les professionnels de la santé, de la pharmacie et du médicament.

L'objectif de la participation marocaine est de permettre aux différents exposants marocains de maintenir leurs relations d'échange avec leurs clients habituels, de prospector de nouveaux marchés et de tisser de nouvelles relations économiques, sachant que cette manifestation est un vrai tremplin pour booster davantage les exportations marocaines envers la France, notamment en matière de médicaments génériques. De plus Maroc Export accompagne plus de 80% des entreprises exportatrices du secteur pharmaceutique.

L'édition 2015 qui a connu la participation de 241 exposants avec une dominance des pays européens et une présence remarquable du Maroc a prévu des échanges avec les instances pharmaceutiques, ordre, syndicats, universitaires pour, ensemble, anticiper l'avenir et gérer la nouvelle économie de l'officine. Ainsi, les entreprises marocaines ont réalisé plus de **321 contacts réalisés par les exposants dont 25 jugés prometteurs.**

Aujourd'hui l'industrie pharmaceutique est considérée comme l'une des industries les plus croissantes à l'échelle mondiale. Elle réalise ses exportations autant vers l'Europe, que vers les pays africains ou encore asiatiques, globalement l'industrie pharmaceutique marocaine exporte près de 7 à 8% de sa production. Ce pourcentage va se développer rapidement dans les années à venir.

En effet, ces exportations ont été rendues possibles grâce au niveau de qualité atteint par les produits pharmaceutiques comme l'atteste l'OMS qui reconnaît à l'industrie pharmaceutique marocaine la conformité avec les Standards Internationaux de Qualité et place le Maroc dans « la Zone Europe ».

Par ailleurs, l'industrie pharmaceutique marocaine occupe, par sa taille, la deuxième place à l'échelle du continent africain, après l'Afrique du Sud, avec 33 unités industrielles, 50 distributeurs et plus de 12 000 pharmacies. La production locale couvre 65% de la demande intérieure et le pays exporte 7 à 8 % de sa production, en particulier aux pays africains voisins. Le Maroc est classé Zone Europe par l'OMS, par la qualité de la fabrication des médicaments.

En outre, l'industrie pharmaceutique assure aujourd'hui près de 40 000 emplois directs et indirects. S'agissant des besoins nationaux en médicaments, ils sont assurés en majorité par la fabrication locale qui produit actuellement 303,4 millions d'unités et réalise, selon les dernières statistiques de l'International Medical Statistics (IMS), sur le marché privé un chiffre d'affaires annuel de 8,9 milliards de DH.

Le challenge de la filière réside dans la génération des efforts pour son internationalisation. En effet, Maroc Export encourage le développement du secteur pharmaceutique à l'international, à travers les salons internationaux tels qu'Arab Health à Dubai, CPHI Worldwide en Espagne, le Forum pharmaceutique FPI, ainsi qu'à travers des missions BtoB, les grandes opérations BtoC et les foires multisectorielles.